
Jahreshauptversammlung Förderkreis Dourtenga e.V. 
06. Oktober 2020 beim FV1918 Brühl 

TOP 1 – Begrüßung der Mitglieder 
Die Vorsitzende Renate Dvorak begrüßt herzlich alle Anwesenden, besonders den Bürgermeister Dr. Ralf 
Göck, Vertreterin des Gemeinderates Gabriele Rösch und Frau Scholl von der Schwetzinger Zeitung.  
TOP 2 – Bericht über die Reise nach Burkina Faso mit Bildern 
Die Reise war für Renate Dvorak trotz erhöhter Gefahrenlage wichtig, da 2019 alle Mitglieder des Comité de 
Jumelage neu gewählt wurden. Ein Kennenlernen für die Zusammenarbeit mit den Partnern war 
unumgänglich. Über neue Projekte musste gemeinsam beraten werden. 
Sie bedankt sich bei Helmut Mehrer, der alle Berichte, Gesprächsvorlagen und Ansprachen auf Französisch 
vorbereitete. 
22.02.2020 Hinflug mit Stefan Meusel. Die Vorsitzende dankt ihm, dass er sie trotz der komplizierten Lage auf 
der Reise begleitete. Eine Weiterfahrt nach Dourtenga war aus Sicherheitsgründen nicht möglich. 
23.02.2020 Versammlung mit allen Mitgliedern des Comité de Jumelage in Ouagadougou. Hier wurden alle 
Beteiligten mit Namen und Funktionen bekannt gemacht, es wurde über sämtliche geplanten und 
permanenten Projekte gesprochen. 2019 wurden 38.495 € für Projekte in der Partnergemeinde überwiesen. 
Belege und Rechnungen sowie die Bilanzen wurden entgegengenommen. Weitere Punkte waren die 
Medikamentenbestellung und der Zustand der Schulen. Der wichtigste Projektwunsch, Bau einer 
Landwirtschaftsschule, wurde diskutiert. Sowie über dringend benötigte zusätzliche Klassenräume im Ortsteil 
Pissiribouli gesprochen. Durch Aufnahme von Binnenflüchtlingen aufgrund der politischen Situation werden die 
Klassenräume knapp. 
24.02.2020 Besuch der deutschen Botschaft und Treffen mit  Aline Napon-Abga, die über die Situation der  
unterernährten Kinder berichtete.  
25.02.2020 Besuch bei AMPO – Strassenkinderprojekt – informatives Gespräch mit dem Leiter der 
Landwirtschaftsschule vor Ort, Erklärungen und Anregungen zum biologischen Anbau. 
26.02.2020 Besuch Skulpturenpark LAONGO und Operndorf von Schlingensief.  
27.02.2020 Fahrt nach zu einer staatlichen Landwirtschaftsschule – 100 Schüler in 2 Jahrgängen mit täglich 2 
Theorie- und 6 Praxisstunden, Bezahlung der zusätzlichen Lehrer durch Verkauf von Tieren, Eiern und 
Ernteerträgen gedeckt.   
28.02.2020 Heimflug 

Bild – und Videopräsentation 

TOP 3 – Bericht über Aktivitäten in der Gemeinde Brühl 
Es gab sieben Vorstandssitzungen. 
Im Februar 2019 fand die Jahreshauptversammlung statt. 
Im Rahmen des 25 jährigen Bestehens von Focus-Viernheim präsentierte sich der Förderkreis Dourtenga mit 
einem Stand im Rhein-Neckar-Zentrum. 
Bei einem Stammtisch im Mai wurde über die Lage in Burkina Faso berichtet. 
Im Juni Infostand beim Burkina Tag im Luisenpark. 
Im Juni und November Teilnahme bei der Altpapiersammlung der „Grünen Liste Brühl“. 
Teilnahme am Hungermarsch 2019, die Hälfte des Erlöses ging an den Verein – Organisation Helmut Mehrer. 
Stand beim Rohrhofer Straßenfest. 
Bericht über die Klimapartnerschaft und Projekte des Förderkreises in Wiesloch bei „Entwicklungsarbeit für 
Afrika“ durch Hans Zelt. 
Teilnahme beim Kinderferienprogramm: Gespräche mit jungen Afrikanern – Organisation Helmut Mehrer. 
September Afrikatag in der Villa Meixner, sehr gut besucht, erfolgreiche Tombola – Organisation Familie 
Jordan. 
Flohmarkt des FV 1918 Brühl – die Hälfte der Einnahmen wurden für Projekte in Dourtenga gespendet. 
Oktober : Dekorative Malerei und Herbstmarkt in der Villa Meixner, Große Spende aus Erlös durch 
Verköstigung. 
November : Neubürgerempfang, Teilnahme mit einer Infowand. 
TOP 4 – Bericht über die Patenschaften 



Gabriele Rösch berichtet: 
• Einschulungsrate liegt bei 90 % - das sind 23 % mehr als der Landesdurchschnitt. 
• Schule Pissiribouli seit einem Monat in Betrieb, es fehlt noch das Mobiliar. 
• Trotz COVID 19 sind die Prüfungen absolviert worden: 
▪ In der Grundschule waren 341 zur Schlussprüfung zugelassen,  302 Kinder haben den Übergang in 
 die 7. Klasse geschafft. 
• Zur mittleren Reife waren 137 Schüler zugelassen – 22 Mädchen und 25 Jungen haben die Mittlere 
 Reife absolviert.  
• 43 Schüler waren zur Abiturprüfung zugelassen  – 15 Mädchen und 12 Jungen bestanden. 
• In der Realschule Dourtenga erreichten 5 Mädchen und 12 Jungen den Abschluss. 
 Das Patengeld (60 €) wird für das Schulgeld, Einkauf von Lebensmitteln für die Schulspeisung, 
             Materialien und sportliche und kulturelle Veranstaltungen genutzt. 
• Derzeit werden 341 Schulkinder über Patenschaften unterstützt. Für dieses Projekt wurde 2019 
 18.000 € überwiesen.  Ein herzliches Dankeschön an alle Paten. 
TOP 5 – Bericht der Kassiererin  
Gabriele Jordan berichtet über das vergangene Kassenjahr über alle Ausgaben und Einnahmen. 
Der Verein hatte am 31.12.2019 107 Mitglieder (5 Austritte, 2 Mitglieder verstorben) 
Rücklagen für geplante Projekte und permanente Verpflichtungen sind vorhanden. 
TOP 6 – Bericht der Kassenprüfer 
Dr. Ralf Göck berichtet von der Kassenprüfung gemeinsam mit Peter Laucks bei Frau Jordan. 
Die Kasse wurde vorbildlich geführt, alles war top vorbereitet. 
Es gab sehr viele Buchungen zu kontrollieren. Dr.Göck bedankt sich bei Frau Jordan. 
TOP 7 – Entlastung des Vorstandes 
Dr. Ralf Göck bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für ihre tolle Arbeit und schlägt die Entlastung des 
Vorstandes vor. 
Alle anwesenden Mitglieder stimmen der Entlastung zu. 
Renate Dvorak bedankt sich bei allen für das entgegen gebrachte Vertrauen und bei allen Mitgliedern, Paten 
und Spendern und bei allen, die den Verein und die Partnergemeinde unterstützen. 
Besonderer Dank gilt der Gemeinde, allen voran Dr. Göck, der immer ein offenes Ohr für unsere Anliegen hat, 
des Weiteren Jochen Ungerer, Helmut Mehrer, der stets bereit ist alle Texte zu übersetzen und Toni Dvorak 
für die technische Begleitung des Vereins. 
Ein großes Dankschön an die Vorstandskollegen für die engagierte Zusammenarbeit, diese geben dann aber 
ein riesiges Lob an Renate Dvorak zurück, die mit Ihrem Engagement den Vorstand und die Arbeit 
federführend leitet. 
TOP 8 – Verschiedenes 
Dr. Göck gibt einen Einblick in die geplanten Projekte der Klimapartnerschaft. 
Oktober 2017 wurde der Vertrag in Bremen unterzeichnet. Ein erstes Projekt für zwei Versuchsfelder zur 
Aufforstung wurde eingereicht aber abgelehnt. Ein neues Projekt „ein Kind  - ein Baum“ (Bepflanzung gegen 
die Versteppung der Landschaft), in Zusammenarbeit mit Brühler Schulen wurde   
eingereicht, einige Fragen müssen bis Januar 2021 noch nachgereicht werden. 
Klaus Krebaum berichtet über die politische und gesundheitliche Situation in Burkina Faso und Dourtenga. 
Maßnahmen gegen COVID 19 wurden für ganz Burkina Faso angeordnet. Märkte und Schulen wurden 
geschlossen, Schließung der Landesgrenzen, Quarantäne bei Infizierung  wurde angeordnet. Ab 01.10.2020 
öffneten die Schulen wieder. 5 Mio. Kinder besuchen im Land jetzt wieder die Schulen. 
Sicherheit: der IS Terrorismus legt ganze Gebiete vor allem im Norden und Osten lahm. Es gibt über 1 Mio.  
Binnenflüchtlinge ( 400 im Februar in Dourtenga ). Goldminen wurden besetzt, das legt vor allem die 

staatlichen Geldquellen lahm, die G5 Staaten versuchen mit Militärgewalt den Terror zu bekämpfen, 
dennoch gab es weiterhin Überfälle, Hinrichtungen und Verwüstungen. 
Wahlen: der letzte Präsident wurde vom Volk verjagt, nach der unblutigen Revolution gab es demokratische 
Wahlen. Für die jetzt anstehende Wahl gibt es viele Kandidaten von allen Parteien.  
Protokoll: Daniela Laucks - Gust 


